

平成27年(2015年)2月号

# 宮 通 信

和歌山市立宮小学校

## 根っこを伸ばす

練習してもなかなかうまくできない。結果が出ない。子どもがやる気をなくしているときどんな声かけをしたらよいでしょうか。

\*\*\*\*\*

「今日の体育、いやだなあ。」

ゆかちゃんはぼつりと言いました。今日の体育は鉄棒なのです。ゆかちゃんはまだ逆上がりができません。先生は「大丈夫、練習すればきっと上手になるよ。」と言ってくださいます。

「しっかり鉄棒を握って（よし、大丈夫）、足を振り上げて。（せーのっ）」

バタッ。何度も何度も練習するのですができません。足も上がっているのに。おなかも鉄棒から離れていないと思うけど…練習しているうちに一緒に練習していた友達がどんどんできるようになっていきます。私もがんばっているのに…どうしてできないんだろう…悔しい気持ちが抑えられず、涙があふれてくれました。もうしたくない。どうせできないもん…

\*\*\*\*\*

小学校2年生の頃の私です。もうやりたくないと言っている私に、先生は

「ゆかちゃん、この前よりもお腹が鉄棒にくついてきたよ。毎日10回ずつ練習を続けてごらん。もう少しでできるからね。」

と励ました。

みなさん、マラソン選手の高橋尚子さんを知っていますか。シドニーオリンピックの金メダリストです。けがをしたときも、練習しても選手に選ばれなかったときも、大好きな言葉、「**なにも咲かない寒い日は、下へ下へと根っこを伸ばせ。やがて大きな花が咲く。**」

(今はただ枯れていて何にもしないように見えて、見えない地面の下で、来年のためにせっせと根を伸ばしているのだ（『高橋尚子』早野美智代著　旺文社）という意味だそうです。)を胸に決して練習をやめず、笑顔でチャレンジし続けたそうです。

人はすぐに結果が出ることはがんばれます。でも、すぐに結果が出ないことは大人でもなかなかがんばろうとしません。しかし、結果が出なくて、少しずつ少しずつがんばるからこそ根っこが伸び、やがて大きな花を咲かせることができるのです。

おうちの方へお願いします。練習や努力の成果が出ないときこそ支えの声をかけてあげてください。上達はなかなか目に見えません。教育者の向山洋一さんは「『成長曲線』といって、努力や練習とその結果にはこんな関係がある。はじめのうちはなかなか上達しないけれど、そこを乗り切れば急激に伸びてくる。目標やめあてに数字を入れて励ますことも大切です。」と言われています。おうちの方の声かけがやる気を出させてくれると思います。

小学校2年生の「ゆかちゃん」はその後どうなったか？先生の励ましで一生懸命根っこを伸ばして、鉄棒の上で大きな笑顔の花を咲かせました。  
(教頭 中村祐佳子)

## 2月の予定



日	曜	行事等
1	日	学校美術展(市民会館)
2	月	登校指導
3	火	根来塗り出前授業4年 移動図書館
4	水	児童会役員選挙4限 委員会
5	木	
6	金	入学説明会
7	土	書き初め中央展(橋本市教育文化会館)
8	日	書き初め中央展(橋本市教育文化会館)
9	月	
10	火	市立博物館見学3年 小体研研究授業5年4組 6限 諸費振替日
11	水	建国記念の日
12	木	
13	金	
14	土	土曜教室
15	日	
16	月	痛みの授業3年
17	火	痛みの授業3年 移動図書館
18	水	
19	木	授業参観・懇談会(最終) 学校評議員会 児童下校14:40
20	金	※19日は、今年度最後の授業参観・懇談会となっています。 懇談会にも多数の保護者の皆様に残っていただき有意義な会にしたいと思っています。よろしくお願ひいたします。 ※学校前から神前方面に向かう道路工事も急ピッチで進み始めました。工事車両も頻繁に行き来しています。下校時、お迎えの車両を停車されると通行の妨げとなり、大変危険です。おやめください。
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	
25	水	クラブ(最終)
26	木	
27	金	卒業を祝う会(1, 2限)
28	土	土曜教室、子どもセンター(詩絵体験)
三月予定		19日(木)お別れ式・卒業式(開場8:15)
		24日(火)終業式
		31日(火)離任式

※子どもたち見守り隊の皆様や保護者の皆様には、児童の登下校の見守り活動等において、いつもお世話になります。ありがとうございます。来月は、3月2日(月)がセーフティーネットの日になっていますのでよろしくお願ひします。